

## Remesas: 8 meses de desplome (El Universal 02/04/13)

Remesas: 8 meses de desplome (El Universal 02/04/13) | El Yutzil González | El Universal Las remesas enviadas por connacionales que laboran en el exterior a sus familias en México cayeron 11.1% a tasa anual en febrero pasado, reportando ocho meses de caídas consecutivas anuales. Esto significa que de julio de 2012, mes en que inició la tendencia decreciente, a febrero de este año, se dejaron de recibir mil 264 millones de dólares. En el segundo mes de 2013, los flujos enviados sumaron mil 589.94 millones de dólares, de acuerdo con cifras del Banco de México. El número de operaciones para el envío presentó una caída anual de 2.85% para llegar a 5 mil 423 millones, mientras que la remesa promedio cayó 8.5% y se ubicó en 293.16 dólares. Juan Luis Ordaz, analista de BBVA Bancomer, expuso que las causas del menor dinamismo de las remesas es la debilidad en el empleo para los migrantes mexicanos en Estados Unidos y la disminución del tipo de cambio. En el primer bimestre del año las remesas ascendieron a 3 mil 61.58 millones de dólares, reportando una caída anual de 7.1% respecto al segundo trimestre de 2012, de 3 mil 294.67 millones de dólares. A partir de julio del año pasado, inició la tendencia decreciente de estos flujos. En ese mes se recibieron 46 millones menos que en el mismo mes de 2011. Un mes después, las remesas cayeron 12% respecto a agosto de 2011, baja que implicó 257 millones de dólares menos de estos recursos en el lapso de un año. En septiembre pasado la tendencia negativa se agudizó y estos flujos bajaron 20.2% a tasa anual, con lo que se recibieron 422 millones de dólares menos. En el décimo y octavo mes del año pasado llegaron 227 millones de dólares menos con las caídas anuales de 7.1% y -5.1% reportadas en cada mes. En enero y febrero de este año las remesas siguieron retrocediendo al registrar tasa anuales negativas de -2.3% y -11.1%, respectivamente, dejando de recibirse 233 millones de dólares. Ordaz estimó que las remesas seguirán disminuyendo en los próximos meses, aunque consideró que podrían ocurrir algunos incrementos hacia el segundo semestre del año como consecuencia de la expectativa de la creación de empleos en la construcción en Estados Unidos. En este sentido, se prevé que en el presente año, México podría recibir cerca de 22 mil millones de dólares por concepto de estos flujos de divisas.